

### » PRESSE NATIONALE

Politique 



L'inter

#### COOPÉRATION DIPLOMATIQUE : LE PRÉSIDENT SIERRA-LÉONAI PASSE UN MESSAGE AU PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA

Le Chef de l'État, Alassane Ouattara, a reçu en audience des émissaires du Président sierra-léonais, Julius Maada Bio. C'était en présence du ministre, directeur de cabinet du Président ivoirien, Fidèle Sarrasoro, le lundi 03 juillet 2023, au palais de la Présidence de la République, à Abidjan-Plateau. Abass Bundu, porte-parole de la délégation, a indiqué qu'il s'agissait de traduire la gratitude du Chef de l'État sierra-léonais à son homologue ivoirien. Le parlementaire sierra-léonais a fait savoir que cette reconnaissance est due au soutien d'Alassane Ouattara à la candidature de la Sierra-Leone à un siège de membre non permanent du Conseil de sécurité de l'Organisation des Nations unies (Onu).



Notre Voie

#### COOPÉRATION RÉGIONALE : SEPT PAYS POUR UNE POLITIQUE MIGRATOIRE COMMUNE

Le projet de Coopération régionale de politiques migratoires (Crpm) entre le Cameroun, la Guinée, le Mali, le Maroc, le Sénégal, la Tunisie et la Côte d'Ivoire a conduit à une convergence de politiques dans les sept pays. Cette convergence d'initiatives a été réaffirmée, hier (Ndlr : Lundi 3 juillet 2023), à l'ouverture de la Conférence régionale de clôture du projet, à l'hôtel Pullman d'Abidjan-Plateau. Adom Kacou Houadja Léon, ministre délégué auprès du ministre d'État, ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et de la Diaspora, a soutenu que le projet Crpm a permis au Gouvernement ivoirien de renforcer les conditions d'assistance aux migrants.



Le PATRIOTE

#### PRÉSENT EN ARABIE SAOUDITE POUR LE HADJ 2023 : ADAMA BICTOGO ÉCHANGE AVEC LE PRINCE HÉRITIER MOHAMMED BEN SALMANE BEN ABDELAZIZ AL SAOUD

Le président de l'Assemblée nationale, Adama Bictogo, était récemment en Arabie saoudite, où il a effectué le pèlerinage à la Mecque. Et, en marge de ce séjour spirituel, le patron de la chambre basse du Parlement ivoirien a été reçu en audience par le Prince héritier et Premier Ministre d'Arabie saoudite, Mohammed ben Salmane ben Abdelaziz Al Saoud. Les deux personnalités ont évoqué, au cours de leurs échanges, les relations entre la Côte d'Ivoire et l'Arabie Saoudite. Adama Bictogo a saisi également l'occasion pour exprimer la gratitude des autorités ivoiriennes à leurs homologues saoudiens pour l'accueil et l'hospitalité accordés aux pèlerins ivoiriens qui bénéficient de meilleures conditions d'hébergement et d'encadrement en terre sainte de l'islam.

#### RETIRÉ DE LA VIE POLITIQUE ET PUBLIQUE DEPUIS 8 ANS, PROFESSEUR WODIÉ A TIRÉ SA RÉVÉRENCE, HIER

L'ancien président du Conseil constitutionnel, Francis Wodié, s'est éteint hier, de sources proches de la famille biologique de l'illustre universitaire. Il incarnait une sorte de droiture, de l'honneur et un sens de responsabilité très poussé. Ce sont entre autres, ces qualités que l'on retiendra du professeur Francis Romain Vangah Wodié, décédé hier à l'âge de 87 ans.

---



## PREMIER FORUM DES LEADERS POSTAUX AFRICAINS : VOICI LE MESSAGE TRANSMIS PAR AMADOU COULIBALY

Le message du Premier Ministre Patrick Achi, à l'ouverture du premier Forum des leaders postaux africains, le lundi 3 juillet 2023 à Abidjan-Plateau, a été lu par le ministre de la Communication et de l'Économie numérique, Amadou Coulibaly. Au nom du Premier Ministre Patrick Achi, Chef du Gouvernement ivoirien, le ministre Amadou Coulibaly a exprimé la joie de la Côte d'Ivoire d'accueillir le premier Forum des dirigeants postaux africains, deux ans après le congrès de l'Union postale universelle (Upu) à Abidjan. Il les a par ailleurs exhortés à nouer des partenariats gagnants-gagnants avec le secteur privé.

---



## SITUATION DE L'ALIMENTATION ET DE L'AGRICULTURE/ 43ÈME CONFÉRENCE DE LA FAO : KOBÉBAN KOUASSI ADJOUMANI PRÉSENTE LES SOLUTIONS DU G77 ET DE LA CHINE

La Côte d'Ivoire était à l'honneur, hier, à la plénière de la 43ème Conférence de la Fao à Rome. Et pour cause, Kobenan Kouassi Adjoumani, ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, a été choisi par le groupe des 77 et la Chine pour présenter l'examen de l'alimentation et de l'agriculture des pays dudit groupe et de la Chine. « Le Groupe des 77 et la Chine réaffirment que les efforts conjoints pour lutter contre les multiples crises auxquelles le monde est confronté doivent prendre en considération les préoccupations et aspirations légitimes que le groupe a fait valoir auprès des organes du système des Nations Unies », a-t-il plaidé.

---



## SÉNAT/ DÉBAT D'ORIENTATION BUDGÉTAIRE 2024-2026 : MOUSSA SANOGO PRÉSENTE DES PERSPECTIVES ÉCONOMIQUES ET FINANCIÈRES RASSURANTES

Présent à l'hémicycle du Sénat, le lundi 3 juillet 2023, à Yamoussoukro pour le débat d'orientation budgétaire, le ministre du Budget et du Portefeuille de l'État, Moussa Sanogo, a échangé avec les membres de la Commission des affaires économiques et financière (Caef) sur les orientations budgétaires et économiques pour les trois années à venir, inscrites dans le Document de programmation budgétaire et économique pluriannuelle (Dpbef) 2024-2026. Le ministre Sanogo a, à cet effet, présenté des perspectives économiques et financières rassurantes.

---

## FERMETURE SAISONNIÈRE DE LA PÊCHE : SIDI TOURÉ APPELLE LES ACTEURS AU RESPECT DE LA MESURE

Dans une déclaration, le ministère des Ressources animales et halieutiques annonce la fermeture saisonnière de la pêche et appelle les acteurs au respect de la mesure. La Côte d'Ivoire, en tant que pays côtier, de port et de pavillon, a ratifié et adhéré à plusieurs instruments régionaux et internationaux dont la Convention des Nations Unies sur le Droit de la Mer, la Convention sur la Diversité biologique et le Code de Conduite pour une Pêche responsable de la FAO. "Invitons tous les acteurs au respect de la mesure", peut-on lire dans ladite déclaration.

---

## BAC 2023/LUTTE CONTRE LA FRAUDE : LE GOUVERNEMENT BÉTONNE LE DISPOSITIF

La ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Mariatou Koné, a décidé de durcir les mesures de surveillance des épreuves écrites du Baccalauréat. Elle a révélé cela lors du lancement officiel des dites épreuves, hier lundi 03 juillet 2013, au Lycée Alassane Ouattara d'Anyama. Mariatou Koné a en effet indiqué qu'en dehors de la vidéo surveillance et la présence des forces de l'ordre, le dispositif de surveillance et de sécurisation des examens à grand tirage a été renforcé par des détecteurs de portables et des brouilleurs de signaux.

---

## SEMAINE NATIONALE DE LA SÉCURITÉ ROUTIÈRE : VOICI LES GRANDES ARTICULATIONS DE LA 6E ÉDITION LANCÉE, HIER

La 6e édition de la Semaine nationale de la sécurité routière, qui a été entamée, le lundi 3 juillet 2023, et ce, jusqu'au 10 juillet, a été lancée dans les locaux de l'Office de sécurité routière (Oser), à Cocody-Riviera Bonoumin, par le conseiller technique du ministre des Transports, coordonnateur des actions de sécurité routière, Étienne Kouakou. « Des postes de sensibilisation et de répression seront tenus dans les différentes villes et sur les axes les plus accidentogènes identifiés dans le cadre de la stratégie nationale de sécurité routière, qui continuent d'endeuiller des familles », a fait savoir le conseiller technique du ministre Amadou Koné.

---

## LUTTE CONTRE LA FRAGILITÉ DANS LES ZONES FRONTALIÈRES DU NORD : 12 MILLIARDS FCFA POUR PLUS DE 30.000 BÉNÉFICIAIRES EN 2023

La cérémonie de lancement de l'édition 2023 du Programme de lutte contre la fragilité dans les zones frontalières du nord aura lieu, le 07 juillet 2023, à Ferkessedougou. Pour cette édition 2023, ce sont 30 632 bénéficiaires qui seront pris en charge sur l'ensemble des dispositifs pour un budget de 12,3 milliards FCFA. Ce programme vise à renforcer la résilience économique et sociale des populations du nord qui font face aux risques liés à l'extrémisme violent en raison de leur proximité avec le Mali et le Burkina Faso. Ce programme, faut-il le rappeler, a été lancé, le 22 janvier 2022, à Tougbo dans la région du Bounkani, par le chef du Gouvernement, Jérôme Patrick Achi.

---

## TRANSFORMATION DE MANIOC EN ATTIÉKÉ : L'UNITÉ SEMI-INDUSTRIELLE DE N'DOUCI DÉSORMAIS OPÉRATIONNELLE

Sanata Coulibaly, présidente du Groupement Sanata de N'douci composé de 14 membres, est une présidente heureuse, car l'unité semi-industrielle de transformation de manioc en semoule (attiéké) dont son association a bénéficié dans le cadre du Programme social du gouvernement (Ps-gouv), est opérationnelle depuis le 30 juin 2023. Vêtues dans leur tenue uniforme, ces dynamiques femmes ont été saluées, le 1er juillet 2023, par des équipes du Fmi, de la coordination générale du Ps-Gouv, du ministère d'État, ministère de l'Agriculture et du Développement rural, du ministère de l'Economie et des Finances et



## CAN 2023/ AMICHIA : « LA CÔTE D'IVOIRE EST PRÊTE POUR LA LIVRAISON DES STADES »

La Côte d'Ivoire abritera bel et bien la CAN 2023 en janvier et février 2024. Vendredi dernier, en marge de l'Assemblée générale de la FIF, Albert François Amichia, président du Comité national d'organisation (COCAN), a donné les assurances fermes sur la question des infrastructures sportives. « La Côte d'Ivoire est prête pour la livraison, mais c'est le calendrier de la CAF qui a décalé un peu. Donc cela se fera après l'Assemblée générale de la CAF qui se tiendra ici, à Abidjan », a confié l'ancien ministre des Sports au micro de Radio Côte d'Ivoire. Six stades sont prévus pour accueillir cette biennale du football africain en terre ivoirienne.



### VU SUR LE NET



## AMÉLIORATION DE L'ACCÈS À L'EAU POTABLE : LE GOUVERNEMENT INVESTIT DANS D'IMPORTANTES PROJETS STRUCTURANTS

Le Gouvernement ivoirien a lancé plusieurs projets de production, de transport et de fourniture d'eau dans le district d'Abidjan et dans certaines grandes villes de l'intérieur du pays afin que l'accès de tous à une source d'eau potable soit une réalité. Le Premier Ministre Patrick Achi a inauguré, le 16 juin 2023, la station de traitement de la Mé à Kongofon (département d'Alépé). Selon le Chef du Gouvernement, l'inauguration officielle de cette station d'eau potable, l'une des plus grandes de l'Afrique de l'Ouest, traduit la constante volonté du Chef de l'État d'améliorer la qualité de vie des populations. (Source CICG)



## CONCOURS ADMINISTRATIFS : 21 277 CANDIDATS DÉCLARÉS ADMIS AU TITRE DE L'ANNÉE 2022

Au titre de l'année 2022, ce sont 21 277 candidats qui ont été déclarés admis aux concours administratifs, dont 10 214 pour les recrutements nouveaux et 11 063 pour les concours de promotion. L'information a été rendue publique par la directrice des concours du ministère de la Fonction publique, N'guessan née Djebry Valérie, à l'occasion de la tribune d'expression en ligne du Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG) dénommée « Gouv' Space », le 22 juin 2023. Elle a précisé que 26 concours n'ont pas enregistré d'admis, tandis que 38 concours n'ont pas enregistré de candidatures. (Source : CICG)



## CÔTE D'IVOIRE – VIDÉO VERBALISATION : LA VITESSE MOYENNE BAISSÉ À ABIDJAN

La mise en œuvre de la vidéo verbalisation a contribué à faire passer la vitesse moyenne de 70 à 59 Km/h, a indiqué le conseiller technique du ministre des Transports, chargé de la coordination des actions de sécurité routière, Étienne Kouakou. Il a fait cette annonce à l'occasion de la 6ème édition de la semaine nationale de la sécurité routière qui se tient du 03 au 10 juillet 2023 sur toute l'étendue du territoire national. (Source : CICG)



## CULTURE : LE BUREAU IVOIRIEN DU DROIT D'AUTEUR (BURIDA) AU CENTRE DE LA CONFÉRENCE DE PRESSE "TOUT SAVOIR SUR" DE CE MARDI 4 JUILLET 2023

Le "Bureau ivoirien du Droit d'Auteur (Burida)", est la thématique au menu de la conférence de presse hebdomadaire du Centre d'Information et de Communication gouvernementale (CICG), dénommée "Tout savoir sur" (TSS), ce mardi 4 juillet 2023 à 15H00. Cette tribune d'échange, qui se tiendra au 20e étage de l'immeuble Sciam au Plateau à Abidjan, sera retransmise en direct sur les pages officielles Facebook, Twitter et YouTube du Gouvernement. Monsieur Serge Akpatou, directeur général adjoint du Bureau ivoirien du Droit d'Auteur, est l'invité de ce rendez-vous digital. Il apportera des réponses à ces questions ainsi qu'à celles des journalistes et des internautes. (Source : CICG)

---

## » AGENCE DE PRESSE



## SIGNATURE À ABIDJAN D'UN ACCORD VISANT À IMPULSER LES SERVICES POSTAUX EN AFRIQUE

L'Union postale universelle (UPU) et l'Union africaine des télécommunications (UAT) ont signé, ce lundi 3 juillet 2023 à Abidjan, un accord de coopération en vue de renforcer les capacités opérationnelles des services postaux sur le continent. La signature de cet accord de coopération a eu lieu à l'ouverture du 1er Forum des leaders postaux africains, organisé par l'UPU autour du thème : "Les Postes Africaines sur la voie de la transformation numérique et de l'Innovation". La session se déroule du 3 au 5 juillet 2023.

---



## LA RSE AU CŒUR DE LA CÉLÉBRATION DU PARTENARIAT ENTRE L'ÉTAT IVOIRIEN ET LE SECTEUR PRIVÉ

L'édition 2023 de la Journée nationale du partenariat Etat-secteur privé (JNP), dont la célébration est prévue les 13 et 14 novembre 2023, a été officiellement lancée ce lundi 3 juillet 2023 à Abidjan. La cérémonie de lancement de cette journée, organisée par le secrétariat exécutif du Comité de concertation État-Secteur privé, a été présidée par le directeur de cabinet adjoint du ministre de l'Économie et des finances, Bamba Vassogo, représentant le ministre Adama Coulibaly. La JNP 2023 qui se célèbre cette année les 13 et 14 novembre 2023, a pour thème retenu « La responsabilité sociétale des entreprises pour une Côte d'Ivoire solidaire : quel partenariat Etat-secteur privé ? ».

---



## LA CÔTE D'IVOIRE SE DOTE D'UN COMITÉ EXCLUSIVEMENT DÉDIÉ À LA MIGRATION

L'État de Côte d'Ivoire a créé un comité national dédié exclusivement à la migration logé à la présidence de la République, a annoncé lundi 3 juillet 2023, le directeur général de la Diaspora, Dr Gaoussou Karamoko, lors de la clôture du projet de la Coopération régionale des politiques migratoires (CRPM). Ce comité a pour but d'analyser plusieurs questions sur la migration pour permettre à la Côte d'Ivoire de bénéficier de nombreuses retombées. « La Côte d'Ivoire est un pays de destination et comme les États-Unis, le pays laisse beaucoup de fonds sortir. Comment on capitalise cette migration de travail. Il y a énormément de question à traiter et cela implique tous les acteurs », a relevé Dr Gaoussou Karamoko.

---



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



101

"Allô Gouvernement"



Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE  
**SOLIDAIRE**



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale